

# MÉDICOS DE ATENCIÓN PRIMARIA

## Sindicatos Médicos de ARAGÓN

*La unión es nuestra fuerza*

---

### MANIFIESTO MANIFESTACIÓN 18 DICIEMBRE 2022

La Atención Primaria de Salud es el pilar sobre el que se sustenta el **sistema sanitario de nuestro país**, pues es la encargada de garantizar una atención integral de calidad desde la promoción y prevención hasta el tratamiento y rehabilitación de la enfermedad, así como los cuidados paliativos, y siempre, **lo más cerca del ciudadano**. Dicho con otras palabras, es la asistencia sanitaria esencial basada en métodos y tecnologías prácticas, científicamente fundadas y socialmente aceptables, puesta al alcance de todos los individuos y familias de la comunidad mediante su plena participación y a un costo que la sociedad pueda asumir.

Desde hace más de dos décadas la AP viene siendo el **patito feo del sistema sanitario español**. Los gobernantes han descubierto que esta es capaz de funcionar a pleno rendimiento y prestar servicio cada vez con menos presupuesto. Esto ha condicionado **déficit de plantillas** para prestar atención médica de calidad, **menor dotación material y estructural de nuestros centros, menor capacidad adquisitiva con grave perjuicio económico, eso sí, con mayores prestaciones sanitarias que nunca**. Todo un chollo. Aragón destina a esta AP menos de un 14% del gasto sanitario total, y por si fuera poco, se ofrece a la población una cartera de servicios tanto preventivas como de atención directa interminable sin destinar ni un euro ni un refuerzo de plantilla a los mismos. Increíble.

Desde hace dos décadas, al menos, **esta AP ha ido agotándose y exprimiéndose hasta la extenuación, gracias a que los profesionales hemos dado y seguimos dándolo todo en pro del cuidado de nuestros pacientes**. Pero todo tiene un límite. La cuerda ya no aguanta más y por

todo el país suena la voz de alarma. Muchas CCAA están mostrando su hartazgo ante la pasividad de nuestros gestores que siguen ordeñando la vaca a coste cero. Y por si fuera poco tienen **la indecencia de tachar a los profesionales de vagos y crear dudas ante la opinión pública y la sociedad en general**. Tanta desfachatez sería inasumible si no fuera porque la ciudadanía ve nuestro trabajo a diario y nuestro esfuerzo por atender todo lo que nos van echando encima. No damos abasto y se merma la calidad de nuestro trabajo.

Los médicos de familia y pediatras de los Centros de Salud queremos, ante todo, prestar una **asistencia de calidad y calidez a nuestros pacientes y somos los primeros en sufrir este enorme despropósito de los gestores de nuestra sanidad**.

Exigimos un **presupuesto razonable del 25% destinado a la AP y una gestión específica de nuestro ámbito laboral, una agenda acorde con nuestro tiempo de trabajo** y que nos permita escuchar a nuestros pacientes, **exigimos poder conciliar la vida familiar** como cualquier otro trabajador, exigimos **mejoras organizativas y de RRHH en nuestros Centros de Salud**, exigimos **se tengan en cuenta las especiales características de la zona rural**, exigimos un **trato adecuado de nuestros tutores y residentes**, presente y futuro de nuestra profesión. En definitiva, exigimos **poder realizar nuestro trabajo en las condiciones adecuadas sin exprimir a los trabajadores por mor de su vocación**.

Hemos entregado a la administración un documento con nuestras más básicas reivindicaciones que esperamos sean tenidas en cuenta.

Los médicos de familia y pediatras de nuestros Centros de Salud en Aragón solo piden ser escuchados y que nuestros gestores valoren y acepten nuestras justas reivindicaciones. Solo de esta manera podremos volver a nuestras consultas a **ejercer nuestra magnífica profesión y de la que nos sentimos orgullosos, atender a nuestra población**. Ojalá sea así.